

## **Análisis de Datos Demográficos de las Normas Brasileñas de Instrumentos Psicológicos Usados en la Evaluación de la Personalidad**

### **Resumen**

Los tests brasileños son evaluados, en lo que respecta a su eficacia y eficiencia, por el Consejo Federal de Psicología con vistas a su indicación de uso en territorio nacional. Han sido identificados los inventarios (Cuestionario de Evaluación Tipológicas, Inventario de Personalidad, Escalas de Personalidad de Comrey y la Escala Factorial de Ajuste Emocional/Neuroticismo) psicológicos de la evaluación de la personalidad normal y sobre los cuales se han buscado elementos concernientes a los principales indicadores demográficos utilizados. Los resultados indican que la toma de informaciones demográficas es secundaria en el proceso de elaboración de las normas de los instrumentos. Es sabido que el cruce entre las diversas variables demográficas permite el conocimiento preciso de las diversas características de una población en un determinado contexto geográfico, enriqueciendo el poder de análisis de los resultados. Observa-se una discrepancia entre lo que es demostrado como norma en los instrumentos y las características de determinadas regiones del país y de su población.

*Palabras clave:* Evaluación psicológica; pruebas de personalidad; factores demográficos.